



### Katie Melua: Abtauchen in seelenvolle Sounds

Katie Melua beendet

ihre Auszeit. Mit den SN sprach sie über Stress und Entspannung beim Bungee-Jump. Am 18.6. gastiert sie im Großen Festspielhaus. [» mehr](#)



### Thielemann liebt den dunklen Klang

Herzlich entspannt zog er ein in die PK, auf der am Mittwoch

in Salzburg verkündet werden konnte, dass er ab 2013 für fünf Jahre künstlerischer Leiter der Osterfestspiele werden wird: Christian Thielemann. [» mehr](#)



### Ein neuer Redner für die Festspiele

Joachim Gauck. Mit einem vorzüglichen Redner, dem

einstigen Chef der „Gauck-Behörde“, wird der Eklat um Jean Ziegler ausgemerzt. [» mehr](#)

## Gurken vor den Festspielhäusern

16. Juni 2011 | 12:59 | Salzburg Stadt | | [Teilen](#)

Wenn Salzburgs Festspielprominenz heuer nach der Oper ins Freie strömt, wird sie fünf mannshohen Gurken aus Bronze gegenüberstehen.



Bild: SN/APA

#### Messe ausstellungssysteme

Mobile Ausstellungssysteme für Ihren Messeauftritt jetzt kaufen!



Google-Anzeigen

(SN, APA). Die Skulpturen, die der Künstler Erwin Wurm im Furtwänglerpark postieren wird, sind Teil des zehnten und abschließenden Projektes der Salzburg Foundation, die jedes Jahr ein Kunstwerk im öffentlichen Raum zur Verfügung gestellt hat. Am Donnerstag soll der Altstadt-Ausschuss des Gemeinderates die Aufstellung der beiden anderen Projektteile - gestaltet von Brigitte Kowanz und Manfred Wakolbinger - genehmigen.

Wurms Gurken selbst werden im Ausschuss nicht mehr behandelt, weil sie auf Grund des Bundes stehen werden und damit keine Bewilligung der Stadt Salzburg benötigen, erläuterte Salzburgs Kulturreferent

Bürgermeister Heinz Schaden (S) der APA. Dafür sind sie schon beim Bekanntwerden der Pläne im Frühjahr auf Ablehnung gestoßen, und zwar nicht nur auf den reflexartigen Protest der FPÖ („geschmacklos und haben in unserer Altstadt nichts verloren“), sondern auch beim „Beirat für Kunst im öffentlichen Raum“, der solche Projekte absegnen muss.

„Wir haben verstanden, dass es in Wurms Konzept auch um Ironisierung und ein Konterkarieren der Aura vor den Festspielhäusern geht“, sagte Beiratsvorsitzender Werner Thuswaldner damals. „Wir haben aber einerseits keine Freude mit dem Standort und andererseits Bedenken, dass sich der Effekt schnell abnutzt.“ Schließlich fand man einen Kompromiss: Die „Gurkerl“ bleiben nur drei Jahre im Furtwänglerpark stehen.

Ebenfalls befristet, und zwar auf zwei Jahre, wird das Projekt „Connection“ von Manfred Wakolbinger. Der Künstler errichtet auf einem Grünstreifen vor der alten Stadtmauer am Rudolfskai eine gut zehn Meter lange und zweieinhalb Meter hohe Stahlskulptur mit matten Außenflächen und als Spiegel polierten Innenräumen. Für den Beirat war der gewählte Platz ein „Unort“, für den Künstler selbst sei die Skulptur dort ein „Hingucker“, so Schaden. Als Kompromiss daher auch hier die Befristung.

Teil 3 des Projektes kommt von Brigitte Kowanz und heißt „Beyond Recall“. Sie wird über den Sockeln der Staatsbrückenköpfe halbdurchsichtige Spiegelkuben aufstellen, in denen Schriftzüge aus Neon aufleuchten. Drei der Texte sind Schlagworte, der vierte erinnert an die Kriegsgefangenen und Zwangsarbeiter, die beim Bau der Brücke eingesetzt wurden.

Mit diesem dreiteiligen Projekt ist das auf zehn Jahre ausgelegte Vorhaben der Salzburg Foundation abgeschlossen, die mit Unterstützung potenter Sponsoren jährlich ein Kunstwerk im öffentlichen Raum



[RSS Feed dieser Seite](#)

#### WEITERE MELDUNGEN

[Countdown: Potter-Autorin enthüllt neues Projekt](#)

[St Paul's Cathedral erstmals seit 1996 ohne Gerüst](#)

[Eels live: Gitarren gegen den Schmerz](#)

[Unveröffentlichter Saramago-Roman kommt im Herbst](#)

[SN-Video: „Magic Sky“ zaubert den Regen weg](#)

[Disney wehrt sich gegen Antisemitismus-Vorwurf](#)

[Gurken vor den Festspielhäusern](#)

#### FLIEHERS JOURNAL



Beobachtungen des Alltags zwischen Popwahnsinn, Sprachverwirrung und Kinder(i)eben von SN-Kulturredakteur Bernhard Flieher.

[Der Krieg tobt vor unserem Gartentor](#)

[Heute existiert diese Kolumne nicht!](#)

[Spielen, wie's nur Herr Messi kann](#)

#### IMBILD

##### Los Angeles Film Festival



Mit der Premiere des Films "Bernie" wurde am Donnerstag das Los Angeles Film Festival 2011 eröffnet. Das Festival findet noch bis zum 26. Juni

2011 statt.

zur Verfügung gestellt und teilweise heftigen Protest damit ausgelöst hat.

© SN/SW

[EMPFEHLEN](#)
[DRUCKEN](#)
[SENDEN](#)

**Jedermann Salzburg**

Karten für die Salzburger Festspiele 2011 jetzt bestellen.



**5 Nächte zum Preis von 4**

Urlaub im Hotel im Salzkammergut inkl. Halbpension & Massage ab €233

Google-Anzeigen

VORTEILSZONE

**McDonalds - Lehrling**



Besuchen Sie die einzigartige Ausbildungs- und Karriereplattform

**Gib mir 5**



Finden Sie jetzt Symbole zum Sammeln auf jeder Gösser Flasche und gewinnen Sie!

**"Spider-Man" in New York**



Mit mehr als einjähriger Verspätung hat das Broadway-Musical „Spider-Man: Turn Off the Dark“ am Dienstagabend Premiere gefeiert. Die mit 70 Mio. Dollar bisher teuerste derartige Produktion in New York hatte mit Unfällen und finanziellen Schwierigkeiten gekämpft.

**Ein Weltstar in Lamprechtshausen**



US-Rocker Bruce Springsteen (61) feuerte am Wochenende seine 19-jährige Tochter Jessica bei einem Reitturnier in Lamprechtshausen an.

GUTSCHEINE

INTERSPAR.AT



EUR 20,- Gutschein-Code: 161-EGZ7-DCSZ-GD73  
Gütig bis: 30.06.2011

Holen Sie sich gleich Ihren Gutschein!  
[» Infos](#)

CD-KRITIK

**CD-Kritik: Foo Fighters verschleudern Licht**



Lichtgestalten. Dave Grohl und seine Foo Fighters rocken auf "Wasting Light" melodisch, hart und unwiderstehlich. ...

**Christiane Rösinger: Lustige Lieder der Desillusion**



Christiane Rösinger gilt als eine der wichtigsten Stimmen der deutschen Popmusik. Das beweist sie auf "Songs Of L. And Hate". Am Donnerstag, den 31. März, gastiert die Musikerin in der ...

**CD-Kritik: R.E.M. stürzen sich ins Jetzt**



Alte Stärke. Michael Stipe und Co. transportieren auf dem aktuellen Album "Collapse Into Now" das Beste ihres Schaffens ins Hier und Jetzt. Traurig und trotzig. ...

KINO

**Russell Crowe will „Superman“-Vater spielen**



„Superman“ könnte mit Oscar-Preisträger Russell Crowe („Gladiator“) einen außerirdischen Vater erhalten.

[„Mr. Nice“: Film über Kiffer-Idol Marks](#)

[Verstärkung für Brad Pitt bei „World War Z“](#)

[„Kung Fu Panda“ muss erneut China retten](#)

[„Spider-Man“-Produzentin Ziskin gestorben](#)

[Falladas Bestseller kommt ins Kino](#)

» GOOGLE ANZEIGEN